

Son engagement politique, il le doit à un homme qui a été et qui est toujours son mentor, Jean-Pierre Chevènement. Il sera membre fondateur du Mouvement Républicain et Citoyen (MRC), le nouveau parti créé par l'ex-patron du courant du PS appelé le CERES. Retour sur l'itinéraire d'un militant engagé et républicain.

### **Le Petit Niçois : Racontez-nous votre entrée en politique ?**

**Ladislas Polski** : En 2002, j'étais étudiant en médecine et j'ai poussé la porte d'une permanence d'un homme politique qui m'avait impressionné, Jean-Pierre Chevènement et c'est tout naturellement que j'étais présent au congrès de janvier 2003 où le MRC a été créé. Ce que j'apprécie chez Jean-Pierre Chevènement, c'est son exigence républicaine, ancrée dans la laïcité, avec une idée précise de l'Europe qui ne doit pas être celle du libéralisme sans frein mais celle des Nations. Jean-Pierre Chevènement vient de finir ses mémoires. Sa pensée continue d'influencer le débat public au plus haut niveau : l'« ordre juste » de la candidate Ségolène Royal, le discours de Hollande en 2012 au Bourget sur la renégociation des traités européens, les propos d'Emmanuel Macron sur la réindustrialisation et la souveraineté portent sa marque. Mais a-t-il vraiment été entendu par ceux qui reprennent ses idées ? Fidèle à la mémoire de François Mitterrand, il est assurément guidé aussi par les figures du Général De Gaulle et de Clémenceau. Le MRC qu'il a fondé, c'est comme chez moi. La Trinité, c'est ma ville.

### **LPN : Après 2008 et La Trinité, la Région PACA ?**

**LP** : Effectivement, en 2010, j'entre au Conseil Régional PACA où Michel Vauzelle me confie la responsabilité de créer les Maisons régionales de Santé. Ce mandat régional a été très formateur pour moi, d'autant que Michel Vauzelle, après les législatives de 2012 où j'avais accepté de défendre les couleurs du MRC dans le Var, m'a confié de nouvelles responsabilités en me nommant délégué au développement économique des entreprises et en me confiant la présidence de l'Agence Régionale d'Équipement et d'Aménagement (AREA), un domaine particulièrement stratégique. Je dois dire que j'ai été satisfait au fait que Christian Estrosi comme il s'y était engagé, poursuive comme président de Région la politique que nous avons initiée sur les maisons de santé. Après les régionales de 2015, et le retrait de la liste de Christophe Castaner dont j'étais porte-parole, j'ai consacré toute mon énergie à La Trinité.

### **LPN : 2014, 2020 : les Municipales ?**

**LP** : J'ai construit ma vie à La Trinité : j'y ai créé mon cabinet et j'y ai enraciné ma famille. Comme élu, j'ai voulu être présent partout aux côtés des Trinitaires, dans tous les moments

graves comme dans toutes les fêtes de quartiers. La Trinité, c'est ma ville, le sens concret de mon engagement. En 2014, il ne nous a manqué que quelques voix, mais dès le lendemain, je me suis remis au travail.

**LPN : Et 2020, les Municipales...**

**LP :** C'était une période particulière, on ne savait pas si les gens allaient voter. Quand j'ai vu une petite grand-mère avec son masque qui est entrée au bureau de vote et qui m'a dit, « je viens pour voter pour vous », j'ai su que c'était gagné. J'ai été élu au 1<sup>er</sup> tour avec près de 60 % des voix. C'est une grande responsabilité que je veux honorer en respectant scrupuleusement mon programme.

**LPN : Quelles sont vos priorités ?**

**LP :** J'ai hérité d'une situation financière difficile. Il nous faut bâtir un budget qui tienne la route et qui respecte nos engagements de ne pas augmenter les impôts. Mes priorités, ce sont celles que j'ai martelées durant la campagne : une ville vivante, festive, culturelle avec une volonté d'embellissement qui sera transversale à tous nos projets. Concrètement, la salle polyvalente sera notre priorité, ce ne sera pas qu'un bâtiment mais un quartier rénové avec un espace arboré. C'est aussi l'arrivée du Tram et la valorisation de notre patrimoine comme le sanctuaire de Laghet, l'Observatoire qui est en partie sur notre territoire tout comme l'Astrorama. Je veux aussi mettre en valeur nos oléiculteurs qui font rayonner la commune dans le monde entier. Il faudra aussi en finir avec la friche d'Anatole France pour promouvoir le développement et fluidifier les transports.

**LPN : C'est ambitieux. Comment y parvenir ?**

**LP :** Dès le lendemain de mon élection, j'ai été reçu par le président de la Métropole Nice Côte d'Azur (NCA), Christian Estrosi. Nous partageons la même vision en termes de développement économique de La Trinité, de son embellissement avec une entrée de ville qui sera entièrement rénovée. Cela sera aussi bénéfique pour la Métropole car La Trinité est la 5<sup>ème</sup> commune hors Nice et la 1<sup>ère</sup> en rive gauche du Var. La fluidification de la circulation est aussi une préoccupation de Christian Estrosi. J'ai senti que nous étions en phase. Avec le Directeur Général des Services, nous avons déjà commencé à travailler sur les dossiers clés que je viens d'évoquer.

**LPN : Justement, concrètement, quelles ont été vos premières décisions ?**

**LP :** Les deux premières actions très concrètes engagées ont concerné, pour la 1<sup>ère</sup>,

l'enclenchement des travaux d'assainissement de l'entrée de ville grâce à la Métropole, la seconde, les transports avec le maintien des navettes en y ajoutant un nouveau service à la demande pour tous les quartiers.

**LPN : Et en matière de participation citoyenne ?**

**LP :** Là aussi, nous voulons aller vite. Je souhaite la création d'un Conseil consultatif de la vie communale qui sera ouvert à tous : les Trinitaires pourront tout au long du mandat agir sur la décision municipale par leurs avis et suggestions. Pour soutenir les entreprises en sortie de crise, nous allons exonérer pour 6 mois les commerçants des droits de terrasse ou d'occupation du domaine public. Je vais nommer aussi un référent pour accompagner les entreprises. En matière de conseils municipaux, les débats sont désormais enregistrés et visibles en direct par tous les Trinitaires. Nous avons agi pareillement pour la Fête de la Musique où 7 heures de direct ont été diffusées. L'enregistrement est disponible sur le site de la mairie. De nombreux musiciens professionnels et amateurs se sont mobilisés.

**LPN : Qu'est-ce qui est prévu cet été ?**

**LP :** Dès mon arrivée, j'ai voulu que la Fête patronale ait bien lieu. Le 13 juillet, nous aurons un bal populaire et un feu d'artifice, et le lendemain, le 14 Juillet, il y aura un défilé pour rendre hommage aux personnels soignants, aux agents du CCAS, aux forces de l'ordre, aux forces vives de la commune avec un hommage aux victimes de l'attentat de Nice. Nous avons aussi un projet de séances de cinéma en plein air.

**LPN : Quelle méthode de travail pour le maire ?**

**LP :** Tous les mardis soirs, le bureau de l'exécutif se réunit avec les adjoints et les délégués qui se sont mis immédiatement au travail. Le conseil consultatif repérera tous les problèmes de la commune qui seront immédiatement pris en compte. Je ne veux pas de la démagogie mais de l'efficacité. Notre site Internet donnera la parole à tous.

**LPN : Le mot de la fin ?**

**LP :** Le travail de maire est passionnant car il alterne l'hyper local avec le global en liaison avec la Métropole. Avoir l'écoute du président, c'est important pour La Trinité et ses habitants. Je vais être utile aussi au niveau métropolitain tout en servant les intérêts des Trinitaires. Être bon, vrai et juste à l'intérieur de sa cité et à l'extérieur, c'est, je crois, cela qui doit faire l'étoffe des bons maires.

## Propos recueillis par Pascal Gaymard

### Questionnaire à la Proust

- Le principal trait de votre caractère ? L'ouverture d'esprit
- La qualité que vous préférez chez un homme ? La loyauté
- La qualité que vous préférez chez une femme ? L'intelligence alliée au charme
- Le bonheur parfait pour vous ? Ma famille
- Où et à quel moment de votre vie avez-vous été le plus heureux ? À la naissance de mes 3 enfants
- Votre dernier fou rire ? Hier : l'une des situations surréalistes que produit une transition politique
- La dernière fois que vous avez pleuré ? Je ne pleure pas facilement, mais j'ai dû écraser une larme en famille au soir de la victoire des Municipales
- Votre film culte ? La Vie est Belle de Roberto Benigni
- Votre occupation préférée ? Me baigner dans la mer
- Votre écrivain favori ? Romain Gary, Niçois d'ici et d'ailleurs, Gaulliste, flamboyant
- Votre livre de chevet ? La Promesse de l'Aube
- Votre héros ou héroïne dans la vie ? Mon grand-père résistant, René Polski
- La figure historique que vous admirez ? Jean Moulin
- Votre héros de fiction ? Solal dans Belle du Seigneur
- Votre musicien préféré ? Puccini
- La chanson que vous chantez sous la douche ? Tu Vuo Fa l'Americano
- Votre couleur préférée ? Bleu
- Votre boisson préférée ? Le Pastis
- Que possédez-vous de plus cher ? Mon noyau familial
- Les fautes pour lesquelles vous avez le plus d'indulgence ? Celles commises par curiosité
- Qui détestez-vous vraiment ? La bêtise et la méchanceté
- Si vous deviez changer une chose dans votre apparence physique ? Je vois mes défauts mais le regard de ma femme suffit à les effacer
- Quel serait votre plus grand malheur ? Le décès d'un être cher
- Votre plus grande peur ? La maladie
- Votre plus grand regret ? Ne pas dire assez à ses proches et à ses amis qu'on les aime
- Qu'avez-vous réussi de mieux dans votre vie ? Mon travail et ma famille
- Votre devise ? « Le travail et la persévérance »

## Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité